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Vous ne nous 
connaissez 
pas? Tant 
mieux! C’est la 
preuve de notre 
efficacité. sefo-eau.com

Incolores, transparents, presque 
invisibles à vos yeux... Nous 
travaillons sans être vus.. Notre 
discrétion résonne dans ce monde 
bruyant.

La SEFO, ce sont 50 
professionnels engagés vers un 
objectif commun: faire en sorte 
que chaque jour, l’eau parvienne à 
des milliers de foyers. 

Sans même que vous vous en 
doutiez. 

Vous fournir un service public 
essentiel est la vocation de 
nos équipes. 

estivale avec 
Vivez la saison

BRUNO,
Boucher chez

Univers Primeurs 
depuis 10 ans 

Des produits 
de saison 
français 
tout l’été196 rue de l'ambassadeur Eragny 

 Ouverture en Juillet -Août 
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 ASSISTEZ AU PROCHAIN  
CONSEIL MUNICIPAL
le 25 septembre
↸ Hôtel de Ville ou sur  

 RETROUVEZ L'ACTUALITÉ 
DE VOTRE VILLE  
↸ www.andresy.com 
et   ville d'Andrésy

 RENCONTREZ  
VOS MAIRES ADJOINTS 
Les maires-adjoints  
peuvent répondre à vos 
questions précises ! 
↸  mairie@andresy.com  

cabinetmaire@andresy.com

 FORUM  
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 Chères Andrésiennes, chers Andrésiens,

Vous le savez, les finances de la commune ne 

sont aujourd'hui pas en bon état. Cette situation 

structurelle nous a obligés à prendre des déci-

sions complexes, mais toujours en responsabi-

lité afin de garantir la pérennité de nos services 

publics essentiels. Nous avons notamment dû 

supprimer certaines animations très appréciées 

de toutes et tous, comme l’exposition annuelle 

Sculptures-en l’île ou le feu d’artifice.

Je comprends et partage la déception que cela 

peut engendrer, mais ce mois de juin a aussi été 

le parfait exemple que nous pouvions maintenir 

des animations dans notre commune à moindre 

coût grâce notamment à de nombreux partena-

riats. Nous avons ainsi organisé la Semaine 

Olympique pour nos écoles en semaine et pour 

tous, le week-end, en partenariat avec la Région 

Île-de-France qui a subventionné l’événement, 

et avec le département des Yvelines. Nous avons 

également travaillé avec nos commerçants du 

centre-ville pour la fête de la musique et pour 

permettre la projection des matchs de foot de 

l’Euro. Nous avons aussi eu de très beaux spec-

tacles du périscolaire ou de l’École de Musique et 

de Danse (EMD), fruits du travail remarquable 

des enfants, des agents de la commune, en par-

ticulier des animateurs du périscolaire, et des 

enseignants de notre EMD. 

Je tiens à les remercier ici tous pour leur 

dévouement durant ce mois de juin très chargé 

en événements. Je sais que les parents du groupe 

scolaire Saint-Exupéry ont été comme moi  

impressionnés par le travail de création cinéma-

tographique réalisé par leurs enfants et encadrés 

par leurs animateurs !

Malgré nos contraintes financières fortes, 

nous avons fait le choix fort de sanctuariser nos 

écoles. En effet, nous maintenons une ATSEM 

par classe de maternelle afin de garantir un enca-

drement et une socialisation efficaces. 

Nous avons offert des dictionnaires et des cal-

culatrices aux élèves de CP et de CM2 afin de leur 

donner un coup de pouce dans leur réussite en 

élémentaire et au collège. Comme chaque année, 

nous accordons à l’éducation une réelle priorité. 

L’école est le lieu où se construisent les identités 

et l’avenir de nos enfants, où sont intériorisées 

les règles et valeurs de notre société.

Comme vous le constatez, nous maintenons 

le cap sur nos priorités : outre les écoles, nous 

portons nos efforts sur les rénovations et l’en-

tretien de nos bâtiments dont vous trouverez le 

détail dans ce mag. 

Je vous souhaite un bel été ensoleillé et repo-

sant.

Votre Maire, Lionel Wastl

04_ La Ville  
vous informe

05_ Parole aux habitants

06_ Une ville sobre  
et résiliente 
 Andrésy obtient  
sa 3e fleur

08_ Une ville solidaire  
et inclusive 
Retour sur les 
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Découvrez la 
nouvelle saison 
culturelle

13_ Un service public  
de qualité 
Vote du compte 
administratif 2023 
et PPI

14_ Jeunesse 
Découvrez  
les engagements  
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15_ Club Historique 
d'Andrésy 
100e article !

16_ Page sur 
l'environnement

17_Agenda
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19_Carnet

VOTRE CALENDRIER
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En quoi consiste  
le projet ?

« la création d’un pont ferro-

viaire, appelé saut-de-mouton, 

permettant à deux groupes de 

voies de passer l’un au-dessus de 

l’autre à proximité de la gare de 

Paris Saint-Lazare : les voies du 

groupe 5, sur lesquelles circulent 

des trains normands du réseau 

Nomad et des trains franciliens de 

la ligne J en direction de Mantes-

La-Jolie et Vernon via Poissy 

(ligne J5) ; les voies du groupe 

6, utilisées par les trains de la 

ligne transilien J en direction de 

Mantes-la-Jolie et de Gisors via 

Conflans-Sainte-Honorine (ligne 

J6). Ce saut-de-mouton permet-

tra de séparer ces deux types de 

trains en leur évitant de se croi-

ser à l’entrée de la gare ».

Des impacts à venir 
pour Andrésy ?

Les deux projets proposés par 

le groupe ferroviaire ont leurs 

avantages et leurs inconvénients. 

Toutefois, « l’organisation des tra-

vaux a été conçue pour impacter 

le moins possible l’ensemble des 

voyageurs sans obérer l’avenir. 

Ainsi, l’offre ferroviaire pourrait 

être maintenue à 100 %, y com-

pris en heures de pointe à l’excep-

tion de quelques week-ends et des 

2 semaines précédant la mise en 

service », indique la société. 

 https://www.sncf-reseau.
com/fr/travaux/ile-france/
optimisation-avant-gare- 
paris-saint-lazare

LA VILLE VOUS INFORME

 Donnez votre avis sur le projet SNCF 
 d’aménagement de l’avant-gare 

 de Paris Saint-Lazare jusqu’au 8 juillet ! 

Économie locale  
les inscriptions sont ouvertes !

Brocante au mois d’octobre, salon Vin&Gourmets en novembre  
et marché de Noël en décembre : inscrivez-vous en flashant les liens  

ou en vous rendant directement sur le site internet de la Ville.

La municipalité a appris avec 

tristesse le décès de Monsieur 

Patrice Rabillon, président de 

l’association de randonnée Les 

Pousse-Cailloux d’Andrésy, sur-

venu le 5 juin 2024. Framboise 

Lanoir, des Pousse-Cailloux d'An-

drésy, lui adresse ces quelques 

mots : « Les Pousse-Cailloux, dont 

tu faisais partie depuis une ving-

taine d’année et dont tu assumais 

la présidence depuis presque huit 

ans ont perdu un ami et un amou-

reux de la marche à pied. En mai, 

tu étais avec un petit groupe de 

Pousse-Cailloux sur le GR2. Que 

de rigolades malgré les orages qui 

nous ont littéralement trempés 

en moins de quelques minutes. Et 

début juin, tu randonnais avec les 

Pousse-Cailloux, dans les Pyrénées, 

quand ton cœur a décidé de s’arrê-

ter… Nous continuons à marcher 

même si Patrice nous manque et 

nous manquera toujours ».

 EXPRIMEZ-VOUS

Hommage à  
Patrice Rabillon

OPTION 1 Bow string

OPTION 2 « boîte » en béton
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Ce nouveau commerce n’a pas dû passer inaperçu  

et il a eu du succès lors de la fête de Musique. Bière 

et Cidre a récemment ouvert dans le centre d’Andrésy.  

Cave à bières, cidres et limonades artisanaux, dégusta-

tion sur place et vente à emporter, planches de produits 

gourmets : vous êtes assurés de repartir avec des pro-

duits de qualité !

↸ 54, boulevard Noël Marc

Découvrez  
Bière et Cidre

Un nouveau traiteur prend place sur le marché ! Buffet 

classique, apéritif en pièces, cocktail, mets froids, chauds 

et petites douceurs, ce traiteur aux saveurs syriennes 

assure tous vos plats préférés. Pour tous vos événements, 

réceptions, anniversaires ou mariage, commandes à 

emporter ou en livraison. Allez le rencontrer ! 

↸ Présent sur le marché le samedi 

 layanesarl@gmail.com 

Damascène  
nouveau traiteur  

libano-syrien

Les grands gagnants du concours photo
« L’animal sauvage à Andrésy »

Lise Akerman Raphaël Delage Gilles Durand Eric Guilloteau
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Historique du projet 
Ce projet a été conçu il y a 5 ans pour sensi-

biliser les élèves d’Andrésy à la pollution plas-

tique, qui touche notre planète. L'ambition cette 

année était de sensibiliser un maximum de per-

sonnes, au-delà des murs du collège. Protégeons 

notre planète ensemble.

Sensibilisation  
à la pollution plastique 

Depuis des décennies, le plastique fait par-

tie intégrante de nos vies, et on commence seu-

lement à réaliser les conséquences négatives 

pour l’environnement et notre santé et à faire 

des actions pour réduire notre consommation 

de plastique. Entre 1950 et 2018, la population 

mondiale a été multipliée par 3 et sur la même 

période, la quantité de plastique produite a été 

multipliée par 239 !

Les conséquences sur l’environnement sont 

désastreuses : les animaux marins meurent à 

cause des déchets plastiques présents dans les 

océans. En se dégradant, le plastique se frag-

mente sous forme de microplastiques que 

les poissons ingèrent ou qui s’évaporent. On 

en retrouve des traces dans l’eau de pluie.  

Les conséquences pour notre santé ne sont pas 

rassurantes : on ingère en moyenne l’équivalent 

d’une carte bleue en plastique chaque semaine, 

et de nombreuses études ont déjà confirmé la 

présence de microplastiques dans l’alimentation 

et dans le corps humain.

Afin de prendre conscience de cet enjeu et 

de sensibiliser les autres élèves, et à plus grande 

échelle, les Andrésiens, nous avons créé une 

agence de communication. Après avoir choisi 

un nom et conçu un logo, nous avons joué un 

rôle au sein de l’agence, du designer au chargé 

de relations publiques. Au cours de l’année, on 

a répondu aux demandes des clients de l’agence, 

leurs professeurs, et on a, entre autres, réalisé des 

affiches, sous format papier ou numérique, réé-

crit les paroles d’une chanson, réalisé une cam-

pagne de sensibilisation en espagnol après avoir 

travaillé sur ce thème dans plusieurs disciplines. 

En septembre, nous avons fait une randonnée 

écologique sur les bords de Seine pour consta-

ter localement la présence de déchets plastiques 

et les ramasser. En juin, nous avons participé 

à deux séances d’aviron avec le club d’Andrésy.

Le plastique  
en chiffres

36 %

15 t

x 3

x 239

30,76 kg

 

A P H A M V N O Z T 

L N P L P B U P B P 

D I L T E P I A V O 

E K A O T H S L X L 

C Y S R R E I G A L 

H D T T O B B U R U 

E M I U L C L E Z T 

T K Q E E G E T U I 

B O U T E I L L E O 

O L E I P L A G E N 

 

Mots à trouver :   
 Plastique  Bouteille  Pollution  Tortue 
 Pétrole   Plage   Corail   Déchet 
 Algue   Nuisible 

Mots à trouver  
 
Plastique 
Bouteille 
Pollution 
Tortue 
Pétrole  
 

Plage 
Corail 
Déchet
Algue  
Nuisible

part d'emballage  
plastique

 de plastique produites  
chaque seconde  

dans le monde en 2020

nombre par lequel  
a été multipliée  

la population mondiale  
entre 1950 et 2018

nombre par lequel  
a été multipliée la production  

mondiale de plastique  
entre 1950 et 2018

quantité de déchets plastiques 
rejetés dans la nature  

par un Français  
depuis 1980

Les élèves du collège Saint-Exupéry 
d’Andrésy de l'agence PL4ST7QUE 
ont réalisé un projet autour de la sen-
sibilisation à la pollution plastique. 
Les lignes que vous allez lire, ainsi 
que les illustrations de cette page, 
sont de leur main. En route sur les 
traces de leur engagement !

La pollution plastique  
dénoncée par
les collégiens de 4e7 
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Un label exigeant,  
pour l'amélioration  
de la qualité de vie

En septembre 2023, le jury a posé 

son œil expert sur la Ville pour 

mesurer la qualité de l’aménage-

ment urbain et l’excellence envi-

ronnementale. Ce label, dédié à la 

qualité de la vie dans son intégra-

lité, prend en compte plusieurs axes  : 

la place accordée au végétal dans 

l’aménagement des espaces publics, 

la protection de l’environnement, 

la préservation des ressources natu-

relles et de la biodiversité, la valori-

sation du patrimoine architectural 

comme botanique ou encore l’impli-

cation du citoyen au cœur des projets. 

La préservation des ressources 

naturelles et locales participe au pre-

mier plan à la sauvegarde pérenne 

et résiliente de nos communs, sau-

vegarde dont on appréciera d’au-

tant plus l’existence dans un monde 

ébranlé par des crises environne-

mentales.  

Un travail de fond 
engagé par la municipalité

Pour répondre aux exigences, dont 

les critères d’appréciation sont encore 

plus élevés que les deux fleurs précé-

dentes, la municipalité et les services 

techniques ont engagé un travail de 

fond pour repenser les aménage-

ments et leur gestion. "Cette 3e fleur 

est le résultat d'un travail collectif. Nous 

travaillons donc à enrichir ou protéger 

le biotope local. Nous sommes vigi-

lants à planter des vivaces qui soient 

mellifères ou nectarifères. Nous priori-

sons la flore à floraison tardive, car elles 

fleurissent lors des périodes de disette 

pour les abeilles. En adaptant notre 

politique de tonte à la biodiversité et 

au cycle climatique, nous participons 

à maintenir les écosystèmes", précise 

Lionel Wastl. C’est aussi un gain très 

important pour le budget de la Ville : 

moins de plantations, moins d’entre-

tien, moins d’intrants et une gestion 

sobre de l'eau sont autant d’écono-

mies pour nos finances. 

 Andrésy récompensée 
pour sa gestion remarquable 

des espaces verts.
Ce 21 juin, la Ville a inauguré sa troisième fleur.  

Mais attention, le label Villes et villages fleuris n’honore pas  
uniquement la présence de jolies fleurs à Andrésy... 

70 %

76 %

arrivée prochaine du  
permis de végétaliser  

à Andrésy

part des vivaces  
dans les massifs de la Ville

économies d'eau réalisées  
par la Ville dans  

la gestion des espaces verts
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Retour en images  
sur les événements 

L’équipe sénior féminine du FC Andrésy 
remporte la coupe des Yvelines !
Ce samedi 1er juin, l'équipe dispu-

tait à Poissy la finale de la coupe des 

Yvelines face au Vallée FC 78. Après 

de nombreux rebondissements et un 

match très disputé, les Andrésiennes, 

emmenées par leur coach Thomas F. se 

sont imposées 5-4 aux tirs au but. Une 

belle récompense pour cette section 

féminine du Football Club d'Andrésy 

qui ne cesse de croître et de progresser 

depuis 4 saisons ! Un grand bravo aux 

joueuses et à leur staff pour cette belle 

performance.

Commémoration  
du 18 juin 1940

Mardi 18 juin 2024 s'est tenue la 84e commé-

moration de l'Appel du Général de Gaulle 

du 18 juin 1940. La municipalité remercie 

chaleureusement l'UNC et la FNACA. En 

ce jour de cette 84e commémoration de son 

Appel, « faisons en sorte que l’écho de l’Ap-

pel du 18 juin 1940 résonne jusqu’à nous, afin 

de nous inciter à l’unité nationale », nous 

enjoint Lionel Wastl, Maire de la Ville.

Olympiade des écoles et des centres de loisirsDécouverte par deux Andrésiens du handisport : le fauteuil de course

Remise des médailles de Tout Andrésy Roule

La ville d’Andrésy s’engage pour dévelop-

per toujours plus d’actions sportives sur 

la commune. Pour célébrer cette année 

olympique à Andrésy, du 17 au 22 juin, ce 

sont tous les Andrésiens, petits et grands, 

scolaires et familles, qui ont pu vivre au 

rythme des Jeux ! Toute la semaine, les sco-

laires et les centres de loisirs ont participé 

et profité des Olympiades des écoles. Le 

samedi 22 juin, les familles présentes ont 

profité d’une belle journée ponctuée par 

Tout Andrésy Roule, puis la découverte 

des sports olympiques et paralympiques 

en famille. Le paralympisme était à l'hon-

neur avec la découverte, par exemple, du 

fauteuil de course. Merci à l'ensemble des 

organisateurs de la Ville et aux bénévoles 

qui ont rendu cette journée festive.

 Une très belle semaine  
 aux couleurs olympiques ! 
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La force de la culture

Billetterie Espace Julien-Green

Comment réserver ?

Tous les prix sont hors frais de location

simple (abonné) groupe (abonné) -12 ans (abonné) groupe scolaire

A 15 € (10 €) 10 € (8 €) 8 € (5 €) 5 €

B 25 € (20 €) 20 € (18 €) 16 € (13 €) 5 €

C 35 € (30 €) 30 € (28 €) 25 € (23 €) 10 €

U 8 € (tarif unitaire)

* Tous les concerts à l'église Saint-Germain-de-Paris sont en entrée libre

�
�
�
�
�
�

JU
LI

EN GREEN

P our cette saison 2024-2025, l’Espace 
Julien-Green vous propose une sélec-
tion pour tous les âges et de tous les 

genres : danse, théâtre, concert, humour. 
De cette variété résulte la volonté que vous 
puissiez prendre plaisir à découvrir l’uni-
vers du spectacle vivant en famille. 

À l’image des lianes, dont les variétés 
appartiennent à des familles végétales dis-
tinctes et ne forment donc pas une espèce 
végétale unique, la culture est ce mot qui 
rassemble une diversité de styles, de géo-
graphies, de personnages, de couleurs et 
de sensibilités différentes. 

Cette découverte doit être vécue 
comme une aventure : poussez les portes 
de l'Espace Julien-Green comme si vous 
vous aventuriez dans une forêt, soyez prêt 
à bousculer vos habitudes pour entendre, 
voir et sentir autrement. « Par son parcours 
vertigineux, la liane incarne aussi le pou-
voir de "traverser" et d’être nourrie par ce 
que l’on traverse, et ce, réciproquement : 
les strates des sous-sols, le fourmillement 
des sous-bois, la chute inversée des fou-
gères et des arbres tropicaux »1. La culture, 
finalement, n’est-elle pas similaire ? La ren-
contre des chanteurs, danseurs ou musi-

ciens invite à ce chassé-croisé d’émotions 
entre les artistes et leur public. 

Cette saison – comme l’alternance des 
saisons – s’adapte aussi aux projets des 
écoles, des collèges ou des lycées. Vous 
découvrirez, enfin, un riche partenariat 
avec des festivals tels que Groove On, Blues 
sur Seine, Tonton Patch Production et les 
Pépites sonores. C’est aussi cela, la force 
de la culture, pour tous !

Les festivals 
Festival Blues sur Seine
30 € / 25 € / 25 €

Festival d'humour  
Tonton Patch
36 € Olivier de Benoist
31 € Bernard Mabille

Festival Groove On
10 € / 3 € (scolaire)

RÉSERVATIONS ET RENSEIGNEMENTS AU 01 34 01 11 73
Billetterie en ligne, jusqu’au jeudi 21 h avant le spectacle du vendredi

En présentiel, jusqu’au jour-même et selon les places disponibles

Tout au long de la saison, réservez vos places par téléphone, sur place ou en ligne 
à l'unité ou groupé (minimum de 10 personnes). Venez en famille avec des tarifs réduits pour 

les moins de 12 ans. Abonnés, profitez des avantages à partir de trois spectacles réservés. 

1. Citation extraite de La sagesse des lianes,  
Dénètem Touam Bona, ed. Post-éditions, 2021



Pour accéder  
à la billetterie,  
flashez le code
https://andresy. 
notre-billetterie.com/
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 La saison 24/25

* Centre de la danse Pierre-Doussaint (CDLD) – GPS&O
** Festival des arts du Geste – Avis de temps fort  
– Théâtre Victor-Hugo (TVH), scène des arts du Geste – Bagneux

séances  
scolaires

CONCERTS HORS LES MURS DE L'ESPACE JULIEN-GREEN
à l'église Saint-Germain-de-Paris 
10, boulevard Noël-Marc, 78570 Andrésy
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A

A

A

C C

B

B U

humour 
Olivier 

de Benoist

concert  
Manu Lanvin 

& The Devil Blues 
invitent Gérard Lanvin

Festival d'humour, partenariat 
Tonton Patch production

Découverte Festival d’Avignon
Compagnie Gorgomar

Dans le cadre du Festival 
« Groove On » #2 – GPS&O*

Dans le cadre du festival 
« Blues sur Seine » #14

humour  
Grand Orchestre  

de Poche

danse
The soul soldiers 

pour QUANTUMotion

Concert      
François 

 Saint-Yves

concert
Cali, 20 ans 

d'Amour Parfait 
avec Steve Nieve

théâtre 
Les cabotines

théâtre 
Dans la peau  

de Cyrano

Bruno Druart et Patrick Angonin
auteurs yvelinois

Découverte Festival d’Avignon
pièce de et avec Nicolas Devort 

Association  
« Les Amis de l’Orgue »

Dans le cadre de la tournée  
de ses 20 ans de carrière

concert   
 Anne-Isabelle  
de Parcevaux

concert 
Festival Young

concert 
La reine des patates

de Thomas Pitiot
théâtre 

Courgette

Association  
« Les Amis de l’Orgue »

Tremplin de jeunes talents #4 
co-organisé par La Malice Family

Festival des 
« Pépites Sonores » #8

Découverte festival  
d’Avignon – Molière 2024

humour  
Bernard Mabille

Loin des cons

concert 
Monstres à tue-tête

d'Alain Schneider
théâtre

La voix d’or
théâtre 

Trop près du mur
Typhus Bronx

Ma première fois  
à l'Espace Julien-Green

Découverte  
Festival des arts du Geste**

Découverte  
Festival d’Avignon

Festival d'humour, partenariat 
Tonton Patch production

sous réserve de 

confirmation  

du spectacle

*

*
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NOS PARTENAIRES

COMMENT VENIR ?

CRÉDITS PHOTOS : Frédéric de Faverney / Grand Orchestre de Poche ‒ EChad / The soul soldiers pour QUANTUMotion ‒ Benjamin Decoin pour SIPA Press / Gerard et Manu 
Lanvin ‒ Pascalito / Olivier de Benoist ‒ Adobe stock / Les concerts de l'orgue ‒ PhilippeFrnd / Cali ‒ Créationaffiche / Les cabotines ‒ Dominique Chauvin / Dans La peau 
de Cyrano ‒ Franck Blanquin / Festival Young ‒ Olivia Cheval / Courgette ‒ Amandine Bourbon-Toulan (illustration) / La reine des patates ‒ Frédérique Toulet / La voix d'or 
‒ Fabien Debrabandere / Typhus Bronx ‒ Luc de la Selle & Yann Laleouse / Bernard Mabille

ESPACE JULIEN-GREEN
4, boulevard Noël-Marc
78 570 Andrésy

CONCERTS HORS LES MURS  
DE L'ESPACE JULIEN-GREEN
Église Saint-Germain-de-Paris
10, boulevard Noël-Marc 
78 570 Andrésy

BILLETTERIE SUR PLACE   
Espace Saint-Exupéry / place du 8-mai-1945
40, boulevard Noël-Marc / 78 570 Andrésy
PAR TÉLÉPHONE au 01 34 01 11 73
ET EN LIGNE
https://andresy.notre-billetterie.com/

Horaire billetterie
mardi, jeudi et vendredi de 14 h à 18 h 30
Mercredi et samedi 
de 9 h 30 à 12 h 30 et de 14 h à 18 h.

Cergy-le-Haut

ANDRÉSY

Poissy

Versailles

Saint-Germain-en-Laye

Mantes
-la-Jolie

DÉPARTEMENT 
DES Y VELINES

LIGNE J

GARE SNCF
SAINT-LAZARE

RER A

Conflans-Sainte-Honorine

PARIS
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CA 2023* et PPI** : de quoi parle-t-on ?
Plusieurs documents permettent de comprendre le fonctionnement 

d'une Ville, comme le plan pluriannuel d’investissement (PPI) ou encore 
l’approbation du compte administratif (CA). Explications.

La Municipalité a défini et voté son plan pluriannuel d’in-

vestissement (PPI) pour 2024-2029 lors du Conseil du 3 avril 

2024. Le PPI permet à la collectivité de prioriser ses actions 

et de planifier ses investissements sur plusieurs années. Voici 

des exemples concrets pour 2024-2025.

Entretien des bâtiments  
et économies d'énergie

Quelques exemples 
 Mise en conformité de l’électricité du groupe 

scolaire Saint-Exupéry  Couverture du COSEC : 

réfection en vue de son étanchéité  

 Remplacement du bardage des Oursons : 

sécuriser l’environnement des enfants  Réfection 

de la terrasse de la bibliothèque  Passage en 

LED dans les écoles  Passage en LED à Diagana 

 Étude pour des récupérateurs d’eau à Diagana 

(viser l’autosuffisance extérieure pour arroser  

le terrain d’honneur et le potager) 

Renouvellement du matériel  
et du mobilier 

943 000 €

300 000 €

* compte administratif

** plan pluriannuel d'investissement

Quelques exemples
 Réparation de l’accès PMR de l’Hôtel de Ville 

 Mobilier-école pour les ouvertures de classe 

(tables, chaises, renouvellement des structures 

de motricité pour les maternelles)  Acquisition 

de 4 tableaux numériques interactifs 

pour les écoles  Acquisition de 7 ordinateurs 

pour les professeurs des écoles  Remplacement 

des ordinateurs de la cyberbase 

UN SERVICE PUBLIC DE QUALITÉ

Le compte  
administratif 2023

Lors du Conseil municipal du 22 mai, les élus ont voté le 

compte administratif 2023. Ce dernier dresse le bilan de 

l’ensemble des dépenses et des recettes effectuées par la 

collectivité dans chacune des sections (fonctionnement et 

investissement). Gros plan sur l’évolution des dépenses signi-

ficatives de la Ville au cours des derniers exercices.

En 2023, les charges de personnel ont augmenté de 7,74 % 

par rapport à 2022. Cette augmentation est principalement 

due aux décisions gouvernementales : revalorisations du 

point d’indice de la fonction publique de 3,5 % en juillet 

2022 et de 1,5 % en juillet 2023. 

Entre 2022 et 2023, les dépenses de fonctionnement ont 

augmenté de 5,19 %, la Ville a subi de plein fouet l’augmen-

tation du coût de l’énergie qui a doublé. Tandis que les 

recettes fiscales n'ont augmenté que de 5,7 %, les charges 

à caractères général ont augmenté de 20,3 % !

Charges de personnel 10 291 258,02 €

Charges à caractère général * 4 767 362,96 €

Autres charges 1 965 765,94 €

TOTAL des dépenses réelles 17 024 386,92 €

* PRESTATION DE SERVICES 
(saison culturelle, sorties scolaires et périscolaires,  
espaces verts)

* AUTRES DÉPENSES 
(entretien et assurance des bâtiments et véhicules)

* ACHAT DE FOURNITURES 
(alimentation, outillage, vaisselle, papier)

* ÉNERGIE 
(eau, électricité, chauffage)

2021 750 258,48 €

2022 738 927,03 €

2023 1 514 947,04 €

2021 329 794,80 €

2022 698 631,66 €

2023 607 494,76 €

Le plan pluriannuel  
d'investissement 2024-2025

2021
2022
2023

771 577,34 €

834 479,99 €

916 620,70 €

2021
2022
2023

530 781,76€

774 989,34€

811 945,38€
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Les nouveaux membres  
du CMJ s’expriment !

Le nouveau Conseil Municipal des Jeunes est tout 
fraichement élu. Découvrez leur profession de foi 

et leurs engagements pour ce mandat !

Conseil Municipal
des Jeunes d’Andrésy

Le Conseil Municipal des Jeunes est un espace d’expression citoyenne dédié à la jeunesse 

andrésienne. Les 16 conseillers juniors, collégiens et lycéens sont élus pour s’impliquer indivi-

duellement et collectivement dans la vie démocratique locale. Ils ont pour mission de porter 

la parole des jeunes habitants de la commune, de représenter la jeunesse lors des cérémonies 

officielles, de créer et réaliser ensemble (soutenus par le service Andrésy jeunesse) des pro-

jets par, pour et avec les jeunes (événements festifs, sportifs, culturels, solidaires, entretien 

des liens intergénérationnels, protection de l’environnement, développement durable, etc.), 

de proposer des idées et donner des avis consultatifs au Conseil Municipal senior. Découvrez 

les envies de ces nouveaux jeunes élus.

« J’aimerais parler de mes idées de projets qui 

n’ont pas (encore) été réalisées comme le pro-

jet « handisport » . (…) J’aimerais plus d’arbres 

dans Diagana, pour l’ombre (…), plus de pistes 

cyclables ou la rénovation d’anciennes pistes, 

plus d’événements pour l’ensemble des jeunes 

comme des soirées ou autre… »

Tiago FRANZETTI - Maire 

« J’ai essayé d’être la plus dynamique pos-

sible afin de ne pas rompre ma promesse de 

l’année dernière (…). Mes idées : j’aimerais 

organiser une rencontre sportive intercollèges 

pour mieux aider les jeunes à se sociabiliser, 

plus de débats sur des sujets importants dans le 

but d’améliorer l’aisance orale des plus jeunes, 

et enfin organiser des journées portes ouvertes 

sur différents métiers. »

Norah TCHEBETCHOU

« Je voudrais (…) aménager au stade Dia-

gana : un coin lecture avec plusieurs boîtes 

à livres, un petit parc pour les enfants de 

cinq ans et/ou moins, un / des distributeur(s) 

à eau pendant les temps chauds. Organiser 

des débats et sensibilisations contre le har-

cèlement scolaire ou / et le cyberharcèlement. 

Installer au bord de Seine : plusieurs pan-

neaux indiquant des animaux, insectes que 

l’on peut voir (…), un distributeur pour nour-

rir les abeilles comportant aussi des sachets 

biodégradables.»

Noémie DESBOIS

Le nouveau  
Conseil Municipal  
des Jeunes (CMJ)

d'Andrésy

MAIRE  
Tiago Franzetti

Owen  
Cuisinier

Yoann 
 Hochon-Baux

Norah  
Tchebetchou

Walid  
Benneoula

Keliah  
Tchebetchou

Aya-Eden  
Brahmi

Lydia  
Benneouala

Noémie  
Desbois

Annabelle 
Doray

Elias  
Medori
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Les débuts de l’année 1924…
L’année 1924 commence par une violente 

tempête qui traverse la France dans la nuit 

du 8 au 9 janvier, provoquant de très impor-

tantes inondations dans le bassin de la Seine. 

La commune enverra en mars une participa-

tion pour aider les sinistrés.

Le conseil municipal procède à cette 

période à plusieurs votes pour désigner deux 

délégués en vue des futures élections sénato-

riales, renouveler la division des sapeurs-pom-

piers de la ville, et surtout emprunter 100 000 

francs sur 30  ans auprès du Crédit Foncier 

de France pour la création de voies nouvelles 

entre la gare et la Halte Maurecourt. 

À quoi ressemblait Andrésy  
à cette époque ?

Les rues sont créées en février : rue des 

Barils, des Charmilles, des Vergers, Amé-

dée Dutart et de la Fontaine. Le projet de 

construction d’une école en bordure de la rue 

des Courcieux est lancé, les locaux abritant la 

mairie, 5 classes et des logements de fonctions 

étant devenus trop petits.

Au mois de juin, le conseil décide le rem-

placement des taxes vicinales en nature par 

trois journées de prestations d’hommes, 

d’animaux et de véhicules. Un arrêté pré-

fectoral essaie d’interdire la culture du per-

sil à Andrésy et ses environs, en raison de la 

superficie des terrains d‘épandage.  La météo 

semble capricieuse, puisque sont notées des 

gelées blanches dans la région parisienne 

mi-juin et des températures de 34 degrés un 

mois plus tard !

Le mois de septembre est celui du projet de 

création d’un débit de tabac à Fin d’Oise, de 

l’achat d’un portrait du président de la Répu-

blique Gaston Doumergue (élu le 13 juin), 

de l’augmentation de divers traitements 

(porteuse de dépêches télégraphiques, sage-

femme, fanfare de la ville). 

Un syndicat intercommunal est créé pour 

l’installation des lignes électriques dans les 

communes du département et le 1er octobre, 

le Journal de Poissy et de ses environs nous 

apprend que le maire d’Andrésy prie ses admi-

nistrés possesseurs de machines susceptibles 

d’employer la force motrice de déclarer à 

la mairie la force motrice qui pourrait être 

nécessaire. C’est donc enfin le raccordement 

à l’électricité, un progrès attendu ! 

Le square Louis Désavis est aménagé et 

deux projets de lotissements définis à Fin 

d’Oise et à Denouval. L’année se termine à 

nouveau par une tempête très violente.

Reconnaitrait-on  
notre Ville d’antan ?

 En 1924, plusieurs bâtiments municipaux 

se trouvaient à des emplacements différents : 

la poste était située au bas de la grande rue, 

la mairie occupait l’actuelle bibliothèque en 

même temps que l’école. Le couple Lagut y 

enseignait  alors d’une « main ferme », le 

maître était un ancien combattant de 1914. 

Des hôtels et restaurants maintenant disparus 

existaient alors : la maison Fouque à Denou-

val, la pension Trumeau et le Bellevue près 

de la gare, l’hôtel Nicolle, le Chantry au cabi-

net médical, le Duc de Croze, des guinguettes 

dans l’île… Près du Chantry passait un bras 

de l’Oise. Le sol était effondré et le trou rem-

pli d’eau contenait toutes sortes de déchets 

(ordures, casseroles, lessiveuses), faute de 

ramassage organisé. Les morceaux de char-

bon et les cendres mélangées à de l’eau pro-

venant du nettoyage annuel des chaudières 

et machineries des Guêpes étaient évacués 

le long de la rue Desavis (anciennement rue 

des cendriers !) ; le cantonnier y rajoutait du 

sable et cailloux, jusqu’au goudronnage de la 

rue deux ans plus tard.

Les maraîchers utilisaient le tacot depuis 

1912 pour transporter de Poissy à Pontoise 

les marchandises, à raison de deux allers-re-

tours par jour ; le conducteur frappait sur une 

cloche avec un marteau en passant devant la 

poste. L’été était l’époque des fêtes et des bals, 

animés par l’harmonie andrésienne « l’Ave-

nir ». Des pêcheurs et des Parisiens venaient 

se détendre à Andrésy, les barques étaient 

louées à la journée et on mangeait les pois-

sons de la Seine.

En 1924, Raymond, un des fils de Léon Gau-

mont, a acheté à l’industriel anglais Jonhson 

une maison sur l’île (et une rue du général 

Leclerc en cas d’inondation…). De nombreux 

artistes habitaient alors Andrésy et de grandes 

fêtes les réunissaient. 

Les années suivantes ont vu augmenter le 

nombre de voitures dans la ville, goudron-

ner les rues, développer des commerces. 

Paul Duflos a créé l’école de Plein Air de la 

chambre de commerce, le club nautique de la 

ville est né, des carrières de gypse ont conti-

nué d’être exploitées pour fabriquer du plâtre 

et du ciment. La population a continué d’aug-

menter et d’évoluer, le maraîchage prenant 

peu à peu le pas sur la viticulture et de nou-

veaux arrivants s’installant dans la ville.

Le Club Historique 
écrit sa centième 
page, et raconte 
Andrésy il y a cent 
ans …
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C’est vrai, nous sortons d’une période qui, 

paradoxalement, ne nous a pas fait res-

sentir les effets réels du réchauffement 

climatique. Mais attention, il y a une différence 

entre la météo et le climat, et ça change tout ! 

La météo analyse et prévoit le temps qu’il va 

faire sur les prochains jours. Le climat, à l’in-

verse, est expert du temps long. La plus « petite » 

durée pour parler d’une tendance climatique 

est… 30 ans (source : météo France). Le climat 

est la moyenne de toutes les conditions météoro-

logiques sur plusieurs décennies. Le temps qu’il 

fait aujourd’hui n’est donc pas un bon indicateur 

pour parler, en général, de changement clima-

tique qui, lui, est pourtant bien réel au regard 

des tendances sur de plus longues périodes : le 

changement climatique observé est sans précé-

dent depuis plusieurs milliers d’années, dû aux 

activités humaines. Dernier chiffre en date : mai 

2024 a été le mois le plus chaud jamais enregis-

tré au niveau mondial, avec une température 

moyenne mondiale supérieure de 0,65 °C à celle 

de 1991-2020 et de 1,52 °C à la moyenne préin-

dustrielle de 1850-1900, selon le service météoro-

logique européen Copernicus le 5 juin.

 Info ou Intox ? 
 Calendrier  
 des fruits  

 et légumes  
 de saison 

Fruits 
abricot

cassis

cerise

figue

fraise

framboise

groseille

melon

myrtille

nectarine

pastèque

pêche

prune

Légumes 
ail

artichaut

aubergine

blette

concombre

courgette

fenouil

haricot vert

maïs

petit pois

poivron

radis

tomate

salade

T’as vu la météo du mois de juin ?  
On n'a eu que de la pluie !  

Donc il n'y a pas vraiment de 
réchauffement climatique !

Durant les mois de juillet et d’août,  

les collectes des déchets verts au  

porte-à-porte ne sont pas effectuées. 

Pour remédier à cela et vous per-

mettre de vous débarrasser de vos 

déchets verts durant l'été, la munici-

palité a demandé à la communauté 

urbaine GPS&O de vous mettre à dis-

position une benne à déchets verts à  

la Mairie annexe. De plus, un broyeur 

sera disponible.

 I N F O R M AT I O N 

Opération broyage à Andrésy  
et mise à disposition d'une benne  

à déchets verts

OPÉRATION BROYAGE
   du 24/07 au 07/08  

du lundi au vendredi 
8 h 45 à 12 h et 13 h 30 à 17 h 15 
le mardi jusqu'à 18 h

BENNE À DÉCHETS VERTS
  du 2 juillet au 3 septembre 2024
↸ Mairie Annexe
  ville.durable@andresy.com
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19, Rue du Repos 
78700 CONFLANS
01 39 19 22 62

8 Rue Carnot 
78260 ACHÈRES 
01 39 22 01 02

Permanence funéraire
24h/24 - 7j/7

www.choteau.fr

www.pompes-funebres-conflanaises.fr

56, Rue Maurice Beteaux 
78700 CONFLANS

01 39 79 18 52

Permanence funéraire
24h/24 - 7j/7
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ANDRÉSY UNION CITOYENNE 
Chères andrésiennes, chers andrésiens,

A l’heure où nous rendons notre tribune, 

nous ne connaissons pas encore les résultats 

des élections législatives. Nous espérons qu'ils   

permettront de ramener un cadre sain et pro-

ductif à notre appareil législatif et qu’un calme 

salvateur sera retrouvé. 

Les difficultés économiques et politiques 

actuelles obligent aussi les communes à une 

gestion plus rigoureuse. A Andrésy, les caisses 

communales sont vides et ont nécessité, d’après 

le maire, une hausse indispensable de 10% 

du taux communal de la TF pour éviter une 

reprise en main de nos finances par le préfet 

et la Chambre Régionale des Comptes. Depuis 

plusieurs années, le delta entre les recettes et 

les dépenses d’investissement ne permet pas à la 

commune de dégager un solde positif ni d’auto-

financer une partie de nos investissements. Les 

banques refusant maintenant de nous accor-

der des crédits, les marges de manœuvre sont 

plus que réduites.  

On pourrait donc s’attendre, en de telles cir-

constances, à ce que la politique d’investisse-

ment soit revue afin de rediriger les fonds vers 

des travaux ou projets permettant de réaliser 

des économies de fonctionnement. 

Pourtant, les projets portés au Plan Plurian-

nuel d’Investissement ne répondent pas à cette 

évidente nécessité : 

• création d’un rink de hockey  au stage Diagana, 

• agrandissement du groupe scolaire Denouval 

(alors que les permis de construire du projet 

immobilier de la gare ne sont toujours pas signés 

et l’équilibre du projet pas trouvé au risque de 

coûter 4 M€ à la commune, annonce faite par 

Monsieur le Maire au CM du 15/04/2024), 

• réaménagement du parc de la Côte Verte. 

Si ces projets sont intéressants et utiles à cer-

tains, ils ne sont néanmoins pas « nécessaires » 

et induiront de nouveaux frais de fonctionne-

ment alors que ce sont des économies qu’il faut 

trouver. Cela démontre bien que les élus AUC, 

tous anciens membres de la majorité et témoins 

des modes de prise de décisions du maire, n’ont 

pas menti lorsqu’ils ont expliqué, lors de leurs 

départs successifs, que l’édile et ses 16 élus majo-

ritaires n’ont pas pris conscience des mesures 

nécessaires pour maitriser les finances et prépa-

rer l’avenir. Monsieur le Maire veut voir sortir 

de terre des projets avant 2026 afin de pouvoir 

assoir sa probable campagne municipale sur 

des réussites.  

Nous sommes encore plus inquiets depuis la 

lecture du bilan de mi-mandat, présenté aux 

andrésiens dans l’AndrésyMag de fin janvier 

2024.  Y sont  listés  d’autres projets pour 2023-

2026 avec : 

 – Extension de l’EMD,  impliquant le 

déménagement du centre de loisirs et la 

mise à disposition de nouveaux locaux, 

actuellement inexistants, pour ce dernier,

 – Végétalisation des cours d’école

 – Création d’un poste de police municipale 

au centre-ville

 – Poursuite des travaux de LW

 – Création de structures de garde  

pour la petite enfance

 – Création d’un pôle médical aux Charvaux

Qu’en penser ? La majorité municipale 

n’avait-elle pas conscience en janvier de l’état 

des finances ou s’agit-il bien là d’annonces qu’on 

sait ne pas pouvoir tenir ? Déni, mensonge 

ou déraison ? Nous vous laissons juge. Nous 

vous souhaitons un bel été que nous espérons 

réparateur, serein et réconfortant après cette 

année compliquée. Profitez-en bien et à 

septembre…

Groupe Andrésy Union Citoyenne (AUC)

Laurence ALAVI, Guillaume ESNAULT, 

Chantal LORIO, Ludovic LAUBY, Annie 

MINARIK, Michel PRES, Marie SISSUNG. 

GROUPE NOTRE PARTI  C’EST 
ANDRÉSY 31 Logements dans le 

parc de la Mairie ? En plus des 1 158 

logements (dont 463 sociaux) prévus 

jusqu’en 2030, la municipalité avance 

sur un projet de 31 logements dont 12 

sociaux dans le Parc de la Mairie. Ce pro-

jet, négocié avec un seul promoteur, qui 

prévoit, théoriquement, la réhabilitation 

et l’utilisation de la Maison du Mous-

sel, implique que ces logements soient 

à seulement quelques mètres de l’Hôtel 

de Ville et du Moussel.L’une des raisons 

de ce projet est de récupérer le montant 

de la vente (2M€) inscrit au budget 2024. 

Or, à date, aucune promesse de vente 

n’est signée et, compte tenu des délais 

de levée des nombreuses conditions sus-

pensives et de recours, cette recette ne 

devrait pas intervenir cette année. Bud-

get insincère ? Retrouvez les infos détail-

lées sur notre page Facebook (Notre 

Parti C’est Andrésy) et notre site internet  

(notreparti-c-andresy.fr). 

Vos élus NPCA

Véronique CIVEL et Denis FAIST

GROUPE ANDRÉSY DYNAMIQUE
• Même si cette période de l’année permet 

un temps de pose pour tous, notre groupe 

ne relâche pas sa vigilance. Pour nous, 

élus Andrésy Dynamique, ce mois de juil-

let concrétise 4 années d’actions, 4 années 

de réactions pour que le pragmatisme et 

les intérêts des Andrésiens soient priorisés, 4 

années d’engagement pour tenter d’éviter 

de mauvais choix de gestion, dont les constats 

sont hélas implacables aujourd’hui, vous vous 

en faites désormais l’écho.

• Hier encore le Maire et son fidèle adjoint 

Monsieur Beunier, consacraient un article 

dans l’Andrésy Mag de juin sur la réhabi-

litation du Moussel en restaurant gastro-

nomique.. LA nouvelle priorité du Maire, 

alors qu’il répète à l’envi qu’Andrésy «est 

au bord de la faillite ». Le visuel illustrant 

l’article ne montre pas les 2 immeubles 

R+2+combles ! Par contre des arbres à l’am-

pleur démesurée.. La volonté manifeste de 

dissimuler la réalité aux Andrésiens.

• Pour faire « avaler des couleuvres », cette 

municipalité très affaiblie fait montre de 

toutes les audaces, par contre travailler 

sur l’après «contentieux» du chantier Louise 

Weiss aux Charvaux, la gabegie financière 

du mandat AER, c’est silence radio. Faire 

avancer les projets immobiliers existants 

depuis 4 ans et les mener à terme, il va fal-

loir attendre… Savoir anticiper les actions 

auprès de GPSEO et des syndicats inter-

communaux DÈS la connaissance de tra-

vaux d’Assainissement collectif, ça c’est UNE 

priorité pour les Andrésiens ! Le cas actuel 

pour les rues des Barils, Maxime Traverse et 

la Sente du clocher. Des travaux annoncés 

depuis 1 an ! Après vérification, ni le Syn-

dicat Siertecc, ni GPSEO n’ont été appro-

chés dès l’automne 2023 afin d’envisager 

les subventions ad hoc pour enfouir les 

réseaux et prévoir une réfection correcte 

de ces voiries (déjà très dégradées) dans le 

prolongement des travaux en cours. Modi-

fier avec GPSEO le planning annuel des 

réfections de voiries en fonction de priori-

tés est tout à fait possible. En commission 

Travaux, notre cheffe de file a alerté sur ce 

manque de prévisions. Quelle sera la prise 

en compte effective de cette logique d’opti-

misation des coûts d’interventions ? Nous 

allons suivre.. Rendez-vous en septembre et 

bel été à tous !

Vos élus du Groupe Sans Étiquette  

Andrésy Dynamique : Isabelle Madec,  

Mourad Boukandoura, Bertrand Batisse, 

Rachid Esadi, Jacques Rémond



Pas besoin d aller loin pour s evader

HORAIRES D’ÉTÉ de 11 h à 19 h 
(fermée lundi et mardi)
Accès gratuit par bateau
Renseignements sur www.andresy.com
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